

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VI

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 18 DE DICIEMBRE DE 1924

NUM 1807

INFORMACIONES

Vienen aviadores de la Zona del Canal

Para los días de las olimpiadas, tendremos entre nosotros varios aviadores norteamericanos que quieren participar de los festejos finales de año, proporcionándonos el agradable espectáculo de la aviación, el moderno y arriesgado deporte que tantas emociones produce.

Para esa misma fecha según aviso recibido en esta capital, llegarán también varios equipos de jugadores norteamericanos que vienen a disputarse los premios en la cancha de nuestro Estadio Nacional.

Otro naufragio en la costa Atlántica

Hemos recibido noticias bastante lacónicas, pero que nos expresan la desgracia ocurrida a la lancha "Cantón" propiedad del asiático Juan José León, en la desembocadura del río Sixaola. Esta nave conducía bastante carga, sobre la que no tenemos noticias.

Parce que un desperfecto en la máquina la obligó a quedar a merced de las fuertes corrientes marinas, y posiblemente haya sido destruida en la costa.

Hoy esperamos nuevos detalles por inalámbrico, los cuales transmitiremos a nuestros lectores.

Ligera entrevista

Hoy en la mañana tuvimos una ligera entrevista con el diestro Almanséño quien nos dijo entre otras cosas que el torería el domingo únicamente para dejar bien sentado el nombre de los toreros españoles que existen hoy en San José, pero que las condiciones en que lo hará no le entusiasman pues no ve en esto la cuestión del dinero sino de prestigio. Quiere que el público josefino vea una verdadera corrida de toros y piensa que si el ganado es como se ha dicho, bueno de verdad, nadie podrá quejarse de la faena del domingo próximo.

Cigarrillos Flor de Cuba y Bock y C^o.

Puros Habanos y Picadura.

Almacén La Magnolia

Otra hoja del Síndico Marín

Ayer circuló en esta capital otra hoja del Síndico Municipal don Carlos Marín relativa al incidente que en días pasados tuvo con el Regidor señor Pochet. Inserta en ella varios documentos para justificar que es malo el precedente de que a un Regidor se le hagan muebles en un departamento municipal. En otros documentos hay uno del señor Pagador Municipal don José M^a Zeledón, que termina así: "En mi concepto, los funcionarios públicos deben ser insospechables".

Pocos Síndicos o tal vez ninguno ha tenido esta capital que tomen tanto interés por las cuestiones municipales como lo ha hecho Marín.

Halagadora perspectiva del alza del café

Gratísima impresión ha causado un informe recibido de un amigo residente en Londres, respecto a la brillante perspectiva que tiene en aquel mercado nuestra principal fuente de riqueza: el café.

Suponemos que con el alza del fruto, ha de venir también una mejor remuneración para el peonaje, ya que, factor tan importante en el desarrollo de la riqueza, es natural que participe de las utilidades, a las que contribuye con la energía de sus brazos y con el sudor de su frente.

Teatro Nacional

El próximo domingo se celebrará en el Teatro Nacional una brillantísima velada a beneficio del Asilo de ancianos, patrocinados por Monseñor Volio.

Aunque todavía no se ha confeccionado el programa, sabemos que será muy interesante. Tomará parte una buena estudiante, habrá música y canto, monólogos y cuadros plásticos de interés histórico.

La sociedad josefina debe asistir a esa velada, no sólo para proporcionarles algún auxilio a los pobres ancianitos aislados, sino para pasar unas horas de deleite.

Lea "La Prensa" todas las tardes.

Octavio Castro y el Teatro Nacional

Ayer conversamos breves segundos con el señor Administrador del Teatro Nacional, con el entusiasta don Octavio Castro Saborío, que lo mismo nos relata gratas escenas de cultura cristiana, o temas interesantes y diversos sobre asuntos históricos, que nos habla de arte, de Wagner, de Verdi, de Mozart, de todo aquello que vive siempre en su espíritu juvenil, con delicias de paz, de patriotismo, de entusiasmo.

Entre animada charla nos mostró el interior del coliseo ya convenientemente reparado, gracias a sus actividades que no han cesado de mantener siempre las mismas energías, sin titubeos en el pensamiento, y sin fluctuaciones en la expresión. También puso ante

nuestra vista varios cables y cartas firmadas por notables artistas y por empresas formales, quienes se disputan el derecho para la reapertura del regio coliseo.

Don Octavio que tiene ojos de lince y sabe y conoce la vida de bastidores y bambalinas, — como conoce la historia de Bolívar, — tiene ya en su carnet "la troupe" que ha de venir a deleitarnos.

Es una completa Compañía de Opera Italiana, en cuyo elenco figuran elementos de valía, estrellas de primera magnitud sin que falte como apéndice el consabido cuadro de bailarinas.

Esta Compañía estará entre nosotros en el próximo mes de marzo. Ya lo saben los aficionados al "bel canto".

En la Cámara de Comercio

El día 21 del corriente a las 8 de la noche, habrá en la Cámara de Comercio de esta capital una solemne recepción en honor a las señoras graduadas de la Sección Comercial del Colegio Superior de Señoritas.

Después del discurso inicial y de la entrega de diplomas especiales, pronunciarán alocuciones María del Rosario Borges, el profesor Juan Fernández Morúa y Esther de Mezerville.

Se espera que esta recepción ha de ser una fiesta muy brillante.

Ocupación de tierras propiedad del Estado

El Gobierno levantará una información para averiguar si resultan ciertas varias denuncias presentadas sobre la ocupación indebida de tierras nacionales, en algunas regiones de la república.

Parece que hay poseedores de mala fe que han traspasado sus derechos, burlando de este modo la ley respectiva que protege a los cabezas de familia.

Confites-Jaquiro a granel. Galletas de todas clases. Conservas-Quesos. Espárragos y pastas para la sopa italiana. Almacén La Magnolia

ALMANSEÑO Y ESPEJO

La verdadera inauguración de la plaza de toros será el domingo

Ayer quedó arreglado el cartel definitivo para la corrida de toros del domingo próximo. Lo componen Almanséño II, que tanta expectación ha despertado y Pedro Espejo. El primero es un torero fino y elegante; en este mismo período hicimos su presentación apenas llegó a nuestra capital. Espejo es un torero serio y sobrio. Los dos juntos constituyen el mejor cartel que aquí puede ofrecerse.

La empresa ha estado acertadísima al arreglar esta combinación de altos vuelos, la única que puede levantar la afección y llevar a la plaza un público enorme.

Puede decirse que el próximo domingo será la verdadera inauguración de la plaza de Toros. La del pasado domingo debe considerarse

como una prueba o un ensayo.

Aprovechemos ahora la ocasión para decir que la plaza que han construido aquí Rojas y Rodó es, entre las plazas de madera que existen en América, la mejor, la más sólida y la más hermosa. El gran esfuerzo que han hecho estos empresarios bien merece la atención y la ayuda de nuestro público.

Lo necesario ahora es que para la próxima corrida se seleccionen los toros mejores y más bravos de que se pueda disponer.

Con buenos toreros y buenos toros, es indudable que el próximo domingo obtendrá la empresa un éxito grandioso, que bien lo merece por haber incluido el importantísimo negocio de las fiestas taurinas.

Hoy se reunirán los Regidores

Esta noche se reunirán en el Salón del Ayuntamiento los señores Ediles para cerrar con esta sesión la labor del año.

Se dice que se dará curso a muchos asuntos que hay pendientes de discusión.

La sesión tiene interés pues se nos asegura que se hablará del tópico del día Marín-Pochet.

La bendición del Estadio Nacional

Se ha dispuesto que este solemne acto se celebre el jueves 25 del corriente a las 10 de la mañana oficiando el señor Canónigo y Vicario General don Alejandro Pórras.

Fungirán como padrinos el señor Presidente de la República y sus Secretarios de Estado.

La Secretaría de Gobernación en el cumplimiento de su deber

Con motivo de una denuncia publicada días anteriores en uno de nuestros colegas, referente a la existencia de licor clandestino en cierta oficina telegráfica de un distrito rural, el señor Secretario de Gobernación, ordenó al punto investigar lo que hubiere de cierto, y ante los hechos comprobados, este alto funcionario ha procedido ayer a la inmediata destitución del Jefe de dicha oficina.

Nos place felicitar a don Tilo por la rectitud y energía empleada en beneficio de los intereses del Estado.

Para amenizar el acto se solicitó la cooperación de la Banda de los niños Salesianos de Cartago.

Gran CAFE EUROPA

Frente al Teatro América

REFRESQUERIA - REPOSTERIA - RESTAURANT

Para "Nochebuena" y "Las Olimpiadas" ofresco a mi numerosa clientela exquisitas cenas, comida a todas horas, gran variedad de frutas, confites extranjeros y todos los demás objetos en el ramo propio para NAVIDAD. Visite nuestro establecimiento y se convencerá. Se atienden órdenes a domicilio. Teléfono N° 434.

LA PRENSA
 DIARIO DE LA VIDA NACIONAL
 DIRECTOR -- GERENTE
 ENRIQUE FONSECA ZUNIGA
 REDACTOR:
 BERNARDO MERINO
 ADMINISTRADOR:
 RAFAEL FONSECA CALVO
 Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA
 EDITORES:
 SOCIEDAD "GERMINAL"
 JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO
 Teléfono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado F

El Secretario de Hacienda trabaja en la Reglamentación del Banco de Seguros

Este es un nuevo punto de realización de su obra sobre el cual es justo llamar la atención por la fructífera labor y heroico esfuerzo del actual Secretario de Hacienda, quien se ocupa en estos momentos de elaborar la reglamentación para el funcionamiento del Banco de Seguros, cuya ley entrará en vigencia en los primeros días del mes de Enero entrante, fecha en el que el Estado decretará asumir el monopolio de Seguros?

De sobra está comprobado, el contingente de luces que don Tomás supo aportar con toda probidad, al negada fe y patriótica energía, para ver desde arriba cima, la realización de su obra gubernamental, que ha de producir en un futuro no lejano grados de prosperidad insospechados a la Hacienda Pública.

Se nos informa que la reglamentación está terminada, y que tan sólo faltan pequeños detalles.

También estudia el señor Secretario acerca del elemento que ha de nombrarse para formar el Consejo Directivo, el cual estará integrado por un grupo de distinguidos y reputados caballeros cuyo solo nombre constituirá una sólida y firme garantía para el crédito de la nueva Institución.

Crónica Teatral

HOY LLEGAN ALEGRIA Y ENHART



OLGA DE ENHART
 NOTABILISIMA BAILARINA

Esta tarde deben llegar a esta capital Alegría y Enhart con la compañía de variedades que ellos capitanean. El día de mañana lo dedicarán a montar sus decorados y aparatos en el escenario del Teatro Moderno, y el sábado por la noche harán su debut.

Los que conocemos a estos dos artistas de la alegría, sabrán los éxitos ruidosos que han obtenido en todas partes y los montones de plata que han ganado. Pero una gran parte de ese dinero se lo han gastado en embellecer su espectáculo y todas sus decoraciones, y sus aparatos son de una belleza suntuosa. "El Restaurant Parisien" sorprendente cuadro de costumbres, es una preciosa deslumbradora, desplegando las luces sobre un fantástico surtidor que al convertirse en fuente luminosa produce en los públicos la mayor admiración.

Vicente Enhart, nacido en aquel criadero de artistas que se llama Valencia, donde se da cada año una cosecha de actores, de cómicos y de músicos, es el emperador de la graca y el Dios de la risa; el excéntrico más prodigioso que ha salido de Europa; uno de esos seres que nos asombran a cada instante con sus locuras y perfectas habilidades.

Antonio Alegría, colosal malabarista, ha sido el digno compañero del clow famoso.

La gentil Olga, la esposa de Enhart, es una bailarina admirable que el mismo entusiasmo despierta en los públicos con sus bailes típicos que con sus danzas clásicas.

Ricardo Santamaría está reputado como el mejor cantor popular de canciones mexicanas y colombianas y es en su arte una verdadera notabilidad.

Comedias, cuadros de costumbres, bailes y hasta una corrida de toros. De todo hace esta gente con una gracia y una perfección que no admite comparaciones.

Después del debut ya tendremos ocasión de hablar de este espectáculo tan lleno de amenidad, y el público verá como estos artistas son de los que pueden decir: "Aquí no se engaña a nadie."

ESTA NOCHE "LA DAMA DE LAS CAMELIAS"

La compañía Díaz-Perdiguerro interpretará esta noche en el Teatro América la inolvidable comedia romántica del hijo de Dumas "La dama de las camelias" cuyo amor y sacrificio tantas lágrimas hizo verter a nuestras ingenuas abuelitas.

Esta función de gala está dedicada a las damas de Costa Rica.

B. M.

Nota del día

EL ETERNO DUALISMO

LA RAZON Y LA FUERZA

Dos enemigos encarnizados, eternamente irreconciliables, batallan desde tiempo inmemorial por la posesión del mundo. Su lucha en el paleo social es de una magnificencia terrible; es espantosa, épica, sangrienta; duelo de colosos, torneo de gigantes.

En su batallar perenne no hay tregua, ni descanso, ni misericordia, ni perdón. No, no puede haberlo. Uno de los dos ha de quedar aplastado en la contienda; es el fin fatal.

Después, quizá, la paz la paz; alegre en una vida consciente, igualitaria y justa.

¿Quénes son esos luchadores?

Nacleron los dos en tiempos primitivos...

Unos cuantos hombres, los más sabios, desplegaron su inteligencia para combatir las inclemencias del tiempo y las arideces de la Naturaleza salvaje. Cubrieron sus cuerpos con pieles, cuidaron los árboles frutales, arrojaron las fieras de la caverna y la hicieron habitable, consiguieron la caza y la pesca y se dispusieron a vivir en libertad absoluta y en igualdad de derechos.

La ley natural se cumplía. La ciencia servía al hombre. La razón empezaba a reinar.

Unos cuantos hombres, los más ignorantes, llevaban una vida dolorosa de verdadera bestia. Vieron a otros más felices, y la envidia, la loca pasión de la envidia, empezó a roerles las entrañas. Incapaces de crearse la vida, pensaron esclavizar a los demás, y los esclavizaron.

La iniquidad se cumplía. El derecho de conquista se afirmaba. La fuerza empezaba a reinar.

Y empezó el combate.

Es un combate que aún dura, que durará en lo sucesivo.

La fuerza y la razón, como derechos constituidos, no pueden convivir. Son dos elementos contrarios, dos polos que no pueden unirse, dos afirmaciones, que se niegan recíprocamente.

La fuerza, hecha autoridad, es la negación de la vida. La razón, como esencia de vida, es la afirmación más santa de la libertad.

Ved la fuerza. Ha tenido y tiene por servidores torres almenadas, acorazados que imponen el terror, cañones que vomitan metralla, sables que cortan cabezas con furias de demente. Ha paseado por el mundo su bandera de odio. En su marcha a través del tiempo, ha ido dejando tras sus pasos devastamiento y muerte, exterminio y miseria, luto, lágrimas, esclavitud y maldiciones.

Ved la razón. Ha tenido y tiene por servidores los hombres más justos de todas las épocas, los hombres más sabios de todos los pueblos.

Ha ido rasgando velos, disipando sombras, pullendo cerebros, humanizando seres.

A su paso por los pueblos, cual si fuera un sol, iba dejando en todas las cabezas destellos magníficos de su luz esplendente.

Es la ciencia casi creadora, la apoteosis del pensamiento, el motivo de la existencia.

Se vive para pensar, para gozar, para reproducirse.

Y la fuerza lo niega todo. Levanta el patíbulo, abre la inquisición y ahoga el pensamiento; crea la esclavitud y la miseria, impidiendo gozar la vida, sonando a todas horas el clarín de guerra. Y cuando algunos recobran su dignidad de hombres y queriendo vivir como tales se rebelan contra el enemigo, entonces... ¡oh, entonces!, las fiestas locas de Mirbeau, "El Jardín de los Suplicios", con la suprema crueldad de su terla de sangre, es transplantado a todas partes.

La fuerza hecha autoridad; la razón como esencia de vida. He ahí el problema social.

El problema social, siempre planteado y nunca resuelto, toma en nuestros tiempos un valor inconmensurable. Gigante de nuestros días, llama a las puertas del privilegio, haciendo temblar los palacios.

Cada puesta de sol parece un incendio devorador del viejo mundo injusto.

Hay en todos los cerebros una duda angustiosa.

CONSTANTINO NAVAS
 Cien varas al Sur del Hotel Washington.—San José, C. R.
 Gran variedad de juguetes de todas clases.—Surtido completo de discos ingleses.—Todo a precios bajísimos.—Visite nuestro establecimiento y se convencerá. Saldrá satisfecho.

Vida Social

Mañana llegará a Lió el joven don Manuel Rodríguez. —Para el mismo lugar salió don Rafael Machado Lara.

—De Heredia regresó el joven don Mariano Echeverría M.

—El matrimonio de la estimable señorita Ofelia Carmona se verificará el sábado próximo a las 7 en la iglesia de la Doloresa. Le anticipamos nuestra sincera felicitación.

—De Grecia regresaron el caballero don Luis A. Laporace y su estimable señora doña Lasterenia de Laporace. Los saludamos.

—Para Cartago salió don Aurelio L. Calleja.

—De Puntarenas regresó don José Cabezas.

—La estimable señora doña Dora H. de Guardia salió para Tres Ríos.

—Celebramos la mejoría de don Rafael Alvarado González.

—También ha seguido mejor la apreciable señorita Brígida Quirós.

—Para Tucurrique sa

lió el joven don Manuel Rodríguez.

—Para el mismo lugar salió don Rafael Machado Lara.

—De Heredia regresó el joven don Mariano Echeverría M.

—El matrimonio de la estimable señorita Ofelia Carmona se verificará el sábado próximo a las 7 en la iglesia de la Doloresa. Le anticipamos nuestra sincera felicitación.

—De Grecia regresaron el caballero don Luis A. Laporace y su estimable señora doña Lasterenia de Laporace. Los saludamos.

—Para Cartago salió don Aurelio L. Calleja.

—De Puntarenas regresó don José Cabezas.

—La estimable señora doña Dora H. de Guardia salió para Tres Ríos.

—Celebramos la mejoría de don Rafael Alvarado González.

—También ha seguido mejor la apreciable señorita Brígida Quirós.

—Para Tucurrique sa

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS DE TODAS CLASES

LA MEJOR

Situada en la Calle 5ª, entre Avenidas 6ª y 8ª. Sur
 Propietario: JUAN LUIS CAMPOS
 Teléfono Núm. 190 — SAN JOSÉ — Apartado Núm. 935

Nadie sabe hoy qué graves conflictos nos traerá la nueva aurora.

A ras de tierra se percibe un misterioso rumor de gestación: es un mundo nuevo que está naciendo.

Bien estaría el sacrificio, si al fin, la nueva vida, suprimiera para siempre el derecho de la fuerza, proclamando por primera vez el derecho de la razón.

¡Pero es tan difícil!

BERNARDO MERINO



ENHART

LA ESPAÑA
 ALMACEN DE ABARROTES
 Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
 APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694



NOTICIAS MUNDIALES

Nuestros colaboradores

Lecturas reformistas

UN INVENTO PARA SUSTITUIR LA LARINGE

New York, diciembre.— Un aparato científico que permite a los enfermos operados de cáncer en la laringe, hablar, ha sido inventado por el famoso especialista doctor J. E. Mac Keenty, quien hará un año operó a los pacientes doctor Juan Manuel Menocal, magistrado del Tribunal Supremo de Cuba y al doctor Pablo Bardell, este último fallecido en esta ciudad.

El doctor Mackenty, cirujano del hospital Manhattan, que especializa en las operaciones de oído, nariz, ojos y garganta, ha sido el productor del diseño científico del aparato, que fué sometido a la consideración de la Sociedad médica de Baltimore, la que lo estimó practicable, poniéndose en tonces en manos de los ingenieros mecánicos de la General eléctrica Wegel y Lane.

La operación del cáncer en la laringe, que hace necesario cortar las cuerdas vocales, impedía el hablar y ha sido práctica del doctor Mackenty, no operar a ningún paciente sin el consentimiento previo de éste de que la operación signifiqua su mudéz.

El aparato diseñado por el eminente cirujano, es toda una sustitución de la laringe, lo que consiente la emisión de la voz, en proporción lo bastante como para ser oída en los límites de una habitación. Según el juicio del doctor Mackenty, el real beneficio en la existencia del aparato, consiste en que numerosos pacientes, ante el temor del resultado de la operación, siempre conocida de los mismos, o a lo menos de sus familiares, esperaban hasta el último momento, ya cuando era preferible la pérdida de la voz a la pérdida de la vida. La operación quirúrgica que impone, la presencia del cáncer en la garga-

ta, destruye la laringe e impide respirar por la nariz, proporcionándose la respiración por una perforación que se realiza por el cuello, lo que imposibilita la emisión de la voz.

El aparato mecánico del doctor Mackenty evita estas molestias.

EL EMPERADOR DE CHINA SE REFUGIA EN LA LEGACION JAPONESA

Pekio, diciembre.—El ex Emperador Hsuang Tung pasó la noche en la Legación japonesa, pero la Emperatriz y las concubinas siguen residiendo en el palacio del Príncipe Chun.

El joven Emperador se halla en un estado de extrema nerviosidad y ha suplicado que se le tenga incomunicado por temor a que los soldados de Feng Yu Hsiang lo secuestren y lo conserven en rehenes hasta que la seguridad del caudillo cristiano esté garantizada.

Varios generales del ejército de Feng Yu Hsiang siguen en rebeldía, diciendo que no obedecerán a otro jefe más que a él.

El traslado del Emperador a la Legación japonesa se efectuó en la noche del sábado. Le acompañaba su tutor inglés y dos policías que iban sobre el estribo del automóvil.

El general Feng Yu Hsiang está en estos momentos a diez millas de la capital y rehúsa dar órdenes a sus tropas para que se sometan al nuevo Gobierno, pero al mismo tiempo ha rechazado la propuesta que se le hizo para que se pusiera al frente de su ejército.

Suscribase a La Prensa

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA desvía la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

El reconocimiento de Rusia

Washington.—Se predice aquí en los círculos del Gobierno que pronto vendrá el reconocimiento del Gobierno Sovietista de Rusia por el Gobierno Americano.

El Senador William E. Borah del estado de Idaho, campeón fuerte del reconocimiento de Rusia, tuvo una entrevista con el Presidente Calvin Coolidge hace unos días. Sin duda, discutió el asunto de Rusia con el Presidente, y abogó por el reconocimiento de aquel país.

Dos acontecimientos recientes han influido fuertemente en la opinión pública de los Estados Unidos, el reconocimiento de Rusia por el Gobierno de Francia, y la declaración del nuevo Gobierno conservador de Inglaterra no va a retirar el reconocimiento de Rusia que fue acordado por el Gobierno laborista de Ramsay Mc. Donald.

Se defiende a Nicaragua

Washington.—Oposición fortísima en contra de cualquiera interposición en los asuntos locales y políticos de Nicaragua por financieros americanos, se ha manifestado aquí.

Se dice que el General Chamorro pidió la ayuda al Gobierno americano para echar el nuevo Presidente Solórzano, quien derrotó al candidato conservador. El Departamento de Estado no ha contestado la petición, y los sindicatos obreros y las organizaciones liberales, radicales y progresivas han exigido el rechazo de tal propósito tan deshonroso.

La Liga Internacional de las mujeres para la Paz y la Libertad que cuenta con millones de socios, ha dicho con énfasis que nunca apoyará de ninguna manera un acto militar, sea en tiempo de guerra o en tiempo de paz, en contra de un país nuevo y pequeño.

Linn A.E. GALE

El Famoso 88

FRENTE AL PASAJE JIMENEZ -- SAN JOSE C. R.
Gran surtido de casimires ingleses de pura lana.

Suscribase Ud a LA PRENSA

Movimiento de importación

El vapor "Van Rauselaer" que arribó ayer a Limón trajo 5755 bultos de mercaderías, manifestadas, con un peso de 148,981 kilos.

El "Teutonia" trae 8,806 bultos con 885,525 kilos, y el "San Bruno", 313 bultos con peso de 14,043 kilos.

Don Leonardo Armas

Este conocido y laborioso comerciante, miembro de la Colonia Española, en compañía de su hermano don Pedro adquirió el establecimiento denominado "La Esmeralda". Para hacer esta fuerte transacción tuvieron que hacer grandes desembolsos de dineros los cuales recuperarán, pues su carácter agradable y fino trato han hecho que la numerosa clientela de aquel establecimiento esté satisfecha y va aumentando cada día.

Les deseamos feliz éxito en su negocio.

El Cambio

Hoy a las 10 horas

New York.....	400 1/2 0/0
Londres.....	375
París.....	108
España.....	281 1/2
Italia.....	87
Suiza.....	388
Bélgica.....	99 1/2
Amsterdam oro a.....	40 1/2
Dólares sobre Belrés.....	400 1/2 más 1 0/0

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

DESDE EL AÑO 1730 LOS FAMOSOS COÑACS

MONOPOLIO

TRES CEPAS

FUNDADOR

HAN MANTENIDO LA SUPREMACIA ENTRE LOS CONOCEDORES. AL SOLICITARLOS EN CUALQUIER CANTINA VEA QUE SEAN DE LA CASA

PEDRO DOMEQ & Cia.

(PRODUCTORES DE LOS MAS RENOMBRADOS VINOS DE JEREZ

THE COSTA RICA MERCANTILE CO.

REPRESENTANTES

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Geengrale

Doble Grande y Pequeña

LA RELOJERIA SUIZA

de Alcides Chapatte

Recibió una gran cantidad de NOVEDADES de última moda en artículos de plata, joyería y relojes que realiza a precios baratos por motivo de cambio de local.

Aprovechen esta ocasión para hacer compras a menos del precio de costo, que será solamente en este mes de diciembre.

BAJOS DEL BANCO KEITH
Avenida Central

La Piedra del Canal

Frente al Banco Anglo

AUGUSTO TREJOS & Cia.

Reljería, Joyería y Grabado—Completo surtido de Joyería alemana y relojes suizos

TODO A PRECIOS BAJISIMOS

El Dr. Masbou ante la Facultad Médica de la República

El Cuerpo Médico de la República, en su sesión de ayer conoció del asunto relacionado con el Dr. don Tomás Masbou, cuyos hechos ocurrieron en el lugar que dicho facultativo ejerce la medicatura del Pueblo en el cantón de Puriscal.

Los doctores don Constantino Herdocia y don José María Barrionuevo, comisionados por la Facultad para investigar lo que al respecto hubiere en este delicado asunto, manifestaron en su informe, que: estudiaron detenidamente los documentos, telegramas y quejas habidas, y sin lugar a duda, la actitud asumida por el Dr. don Tomás Masbou, es digna de encomio, desde el punto de vista científico y social.

Al mismo tiempo declaran que en los muchos años que el Dr. Masbou ha ejercido su profesión en el país, ha demostrado una conducta irreprochable y correcta.

Cajas de confites Louneys Cadbury y Frey. Uvas y manzanas frescas.

Almacén La Magnolia

¡Qué sabrosera!

Esta es la palabra usada constantemente por todas aquellas personas de buen gusto que visitan con regularidad "El gran café Europa" al ingerir las succulentas cenas que prepara el amigo Fuscaldo. En este acreditado establecimiento uno de los mejores en su género que existen en la capital, encontrará siempre el cliente de gusto más refinado todo lo que necesite en el ramo de repostería. Para Nochebuena prepara sabrosísimas cenas, frutas de todas clases, surtido variado de confites y todo lo que sea necesario para complacer a su numerosa clientela. El trato agradable y fino del amigo Fuscaldo ha hecho que su establecimiento sea el preferido del público. Le deseamos éxito creciente en su negocio que bien se lo merece.

"LA COMPETIDORA COSTARRICENSE" TIENE SIEMPRE PARA LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

Jamones - Tocinetas Frutas cristalizadas y en latas al natural Almacén La Magnolia

PLAZA DE TOROS

Domingo 21 de Diciembre

La más SENSACIONAL CORRIDA de la temporada

El valiente matador de toros

PEDRO ESPEJO

en competencia con el eminente diestro

ALMANSEÑO II

Continuador del glorioso «Joselito» por su arte y elegancia

GANADO BRAVISIMO, SELECCIONADO POR TOBIAS ESCRIBANO Y GONZALO CASTRO

EN ESTA CASA TODO LO ELECTRICO



JARDINERIA MODERNA

150 varas al Sur de la Soledad LOS ROSALES MAS GRANDES DE AMERICAN BEAUTY Teléfono 319 - SAMUEL VARGAS COTO

La esposa de Charles Chaplin tiene que ir al colegio

Los Angeles, California. --Se informó que la esposa de Charles Chaplin, Lita Grey, está obligada aún a asistir a la escuela, porque cuenta apenas 16 años de edad.

El hecho de que Mrs. Chaplin no contaba 19 años, como se especificara en licencia matrimonial expedida a la pareja en la población de Empalme, México, se descubrió mediante un certificado de natalidad registrado en

el Departamento de Estadística por el doctor E. O. Pamer, el 27 de abril de 1918. Según el certificado, la muchacha cuyo nombre de pila es Lilliam Louise McMurry, y quien es hija de Robert McMurry y Lilliam Curry, McMurry nació en Cahuenga, cerca de Hollywood, el 15 de abril de 1908.

Charles Chaplin descubrió a Lita Grey, nombre bajo el cual se hizo famosa en la pantalla, cuando la joven contaba 13 años de edad. Al cumplir 16 años la propuso un contrato, haciéndola su primera dama. Chaplin cuenta 35 años de edad.

Las leyes del Estado prescriben que toda persona debe asistir a la escuela hasta la edad de 18 años.

Avanzan los ingleses en la invención de aeroplanos

Londres. -- Después de muchos meses de incesantes experimentos se asegura que los peritos del Departamento Inglés de Aeronáutica, han logrado inventar aeroplanos "silenciosos."

Este descubrimiento se había considerado imprescindible desde que se inventó el aparato para registrar la presencia de aeroplanos que volarán a menos de 20 millas de distancia.

Se han efectuado pruebas definitivas con los nuevos modelos de aeroplanos que pudieron traspasar la zona vigilada, sin que su presencia fuera advertida.

Los trabajos para el perfeccionamiento de este invento proseguirán por algún tiempo, porque Sir Maouel Hoare, Secretario del Departamento de Aviación, está sumamente interesado en lograr absoluta perfección.

El Departamento de Defensa Aérea de la Gran Bretaña será encomendado a Sir John Salmon, el día primero de Enero.

En relación con el nuevo invento, se mantienen secretos todos los detalles, pero se dice que el dispositivo principal en tales aparatos, consiste en un silenciador que hace posible el lanzamiento de gases sobrantes del motor sin que produzcan

Las fiestas de Santa Cruz

La Comisión de Fiestas del cantón de Santa Cruz ha tomado el acuerdo de invitar a la prensa de la capital para que los periodistas vayan a presenciar los festejos cívicos de aquella ciudad.

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

Habiendo llegado Balsa Blanca extranjera se venderá a mitad del costo Un colón||libra ALMACEN de Tomás Fernández

EL EXITO DE LA PINOTEA

A raíz de los fuertes temblores de marzo, se trajeron a la capital grandes cantidades de madera de pinotea que la ciencia y la experiencia habían recomendado como la mejor para construcciones de casas que pudieran ofrecer completas garantías contra la acción de los frecuentes temblores.

La realidad y la práctica han confirmado que no hay ningún material de construcciones que pueda compararse con la pinotea en seguridad y economía. Con ella se han construido casas bellísimas que dan a sus habitantes la convicción profunda de que nada malo les ha de ocurrir aunque se repitieran los temblores del pasado marzo y aún más fuertes.

Por eso estos días cuantos necesitan construir o reparar sus casas, están visitando el edificio de la Escuela de Juan Rafael Mora, donde hay expuesta al público una gran cantidad de madera de esa clase.

El mejor automóvil del mundo

Los empresarios de la Costa Rica Motor, quienes fueron los primeros que introdujeron en el país el rápido servicio de camiones a diferentes provincias, acaban de recibir una serie de autos «Chevrolet» de motor seguro y potente, de solidez y elegancia que realizan al módico precio de \$1.025 (mil veinticinco dólares).

Pueden verse los detalles en la oficina central de San José.

Este pedido lo hicieron en virtud de que pronto tendrán más amplias y buenas carreteras en toda la república, y el «Chevrolet» es el único aparato de resistencia, económico en mantenimiento y la marca más acreditada en todo el mundo.

Con las ventajas que ofrecen los señores de la "Costa Rica Motor Company" cualquier familia de buen gusto puede adquirir un «Chevrolet»

el menor ruido. Asimismo el ruido de las llantas está totalmente amortiguado.



Aliviar un dolor o cortar un resfriado que nos asalten fuera de casa, es hoy la cosa más fácil. Basta pedir en cualquier botica un "Sobre o un Sobrecito Rojo Bayer."

Inmediatamente recibe Ud., en el más higiénico y cómodo de los empaques, una dosis fresca y limpia de

CAFIASPIRINA,

esto es, del admirable analgésico moderno cuya superioridad, tratándose de dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; jaquecas; malestar causado por excesos alcohólicos; resfriados, etc., es tan grande, que ha sido el único en merecer que se le premie, por voto popular, con Medalla de oro y Diploma de Honor. No solo proporciona alivio rápido y completo, sino que hace desaparecer el decaimiento físico, imparte al organismo una saludable sensación de bienestar y nunca afecta el corazón.

Los "Sobres y los Sobrecitos Rojos Bayer" son lo más conveniente y cómodo que existe para una emergencia, pero en la casa debe tenerse siempre un tubo de veinte tabletas.



Precios: Sobrecito: 0.15 cts. — Sobre: 25 cts. — Tubo: \$ 2.50